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EM PARAMIRIM, GOVERNO FEDERAL INAUGURA 
ADUTORA DA FÉ NA BAHIA E DÁ INÍCIO A NOVAS 
OBRAS COM INVESTIMENTO DE R$ 540 MILHÕES
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NA CERIMÔNIA DE ABERTURA 
DOS TRABALHOS LEGISLATIVOS, 

O PREFEITO ENFATIZA A 
IMPORTÂNCIA DO DIÁLOGO E 
DA COLABORAÇÃO ENTRE OS 

PODERES PARA O PROGRESSO 
DE BRUMADO
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Profissionais da 
Educação de Rio de 

Contas reagem a 
descontos indevidos nos 

salários de janeiro
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Encerramento 
humanizado de lixões 
na Bahia reduz impactos 
ambientais e garante 
dignidade a catadores
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BLOCO DE NOTAS

Uesb abre seleção para 
Especialização em Relações Sociais e 
Novos Direitos

Entre os dias 10 e 18 de fevereiro, estarão abertas as inscrições do 
processo seletivo para o curso de Especialização em Relações So-
ciais e Novos Direitos da Uesb. A seleção é destinada a profissionais 

com diploma de nível superior nas áreas de Ciências Sociais Aplicadas ou 
Ciências Humanas.

Estão disponíveis 25 vagas, distribuídas em três linhas de pesquisa: “Re-
lações Jurídicas Privadas na Contemporaneidade”, “Direito e Relações So-
ciais Contemporâneas” e “Educação, Multiculturalismo, Direito e Arte”. Para 
se inscrever, é necessário enviar toda a documentação solicitada no Edital 
021/2025, para o e-mail uesb.ppgd@gmail.com.

A seleção será realizada em três etapas: análise do projeto de pesquisa, 
análise do currículo e média global do histórico escolar da graduação. O cur-
so é ofertado pelo Departamento de Ciências Sociais Aplicadas (DCSA) da 
Uesb, em modalidade presencial, com aulas no campus de Vitória da Con-
quista. 

Para mais informações ou em caso de dúvidas, acesse o Edital de seleção 
ou entre em contato pelo e-mail disponibilizado acima.
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MEIO AMBIENTE - RAIVA ANIMAL 2
Adab monitora abrigos de morcegos hematófagos para evitar 
focos de contaminação 

Pix tem instabilidade no início da tarde desta 
sexta-feira (7)

Com um aumento significativo número de casos de 
animais de produção, com sintomatologia nervosa e 
acometidos pelo vírus da raiva, no estado, a Agência 

de Defesa Agropecuária da Bahia (Adab) alerta os produtores 
para a importância de vacinar seu rebanho anualmente e pro-
tegê-lo dessa doença tão temida e que, segundo especialistas, 
não pode ser negligenciada. O órgão que atua de forma inte-
grada com a saúde pública, de todas esferas, também inten-
sificou suas ações de prevenção e controle em áreas de maior 
ocorrência.

A raiva é uma doença infecciosa viral aguda grave, que aco-
mete mamíferos, e pode ser transmitida também para os seres 
humanos, e caracteriza-se como uma encefalite progressiva e 
aguda com letalidade de aproximadamente 100%. As medidas 
de prevenção mais eficazes são a vacinação animal e a realiza-
ção de bloqueios de foco. Os animais de produção que podem 
ser acometidos pela doença são os bovinos e bubalinos, equí-
deos, ovinos e caprinos, além dos suínos.

Na última semana,  500 profissionais de saúde, entre veterinários, médicos, enfermeiros e agentes de saúde e de endemias, que atuam na 
zona urbana e rural de Guanambi e Caetité foram capacitados em controle e prevenção da raiva animal e a Adab deu uma importante contribui-
ção. A iniciativa é fruto de uma ação conjunta entre a Diretoria de Vigilância Epidemiológica (Divep/Sesab), secretarias municipais de saúde e a 
Adab.

Ao todo, os técnicos da Adab  monitoraram oito abrigos de morcegos hematófagos, com captura em um deles de nove animais e tratamento 
em oito, com utilização da pasta em Guanambi e região. A Adab orienta aos produtores que aplique uma pasta anticoagulante vampiricida, ao 
redor da ferida por, no mínimo, três dias seguidos ao notar mordidas em seus animais, porque os morcegos tendem a voltar para se alimentarem 
na mesma lesão do animal, com isso o morcego irá se contaminar com a pasta, e ao voltar para o seu hábitat, morrem e contaminam outros que 
morrerão posteriormente, reduzindo o número de casos . 

*COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO DA ADAB 

Um problema na rede do Sistema Financeiro Nacional provocou instabilidades 
no Pix no início da tarde desta sexta-feira (7). O sistema de transferências 
instantâneas ficou fora do ar em alguns bancos e para alguns usuários. Se-

gundo o Banco Central (BC), a situação está sendo normalizada ao longo da tarde.
Em nota, o BC - responsável por administrar o Pix - informou que o problema não 

atingiu os sistemas do órgão, mas afetou a rede do Sistema Financeiro Nacional, que 
interliga as instituições financeiras ao Banco Central. “Os sistemas do BC funcionam 
normalmente. Alguns participantes enfrentaram dificuldades de acesso aos sistemas 
do BC por conta de problemas na Rede do Sistema Financeiro Nacional. Os planos de 
contingência de rede foram acionados. A situação já está retornando à normalidade”, 
informou o BC em nota.

Reclamações

Segundo o site Down Detector, que monitora em tempo real reclamações sobre empresas, as queixas sobre instabilidades no Pix começaram pou-
co depois das 12h30.O pico foi registrado às 13h17, com 1.519 reclamações apenas naquele minuto. Em seguida, o volume de queixas caiu e estava em 
172 às 14h17. Normalmente, o Down Detector registra uma reclamação por minuto em relação ao Pix.

Ainda de acordo com o Down Detector, os clientes das seguintes instituições tiveram problemas com o Pix: Itaú, Banco do Brasil, Caixa Econômica 
Federal, Nubank, Bradesco, Inter, C6 Bank, Santander e Sicoob, entre outros.
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reportagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA*

ECONOMIA 

agenciabrasil.ebc.com.br
AGÊNCIA BRASIL
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Descoberta Revolucionária: Extrato de 
Rhododendron ponticum demonstra 

potencial Anticancerígeno e Antimicrobiano

Pesquisador do CPAH na Índia participa de estudo sobre 
propriedades terapêuticas da planta contra o Câncer 
de Próstata.

Uma nova pesquisa revelou propriedades promissoras do 
Rhododendron ponticum no combate ao Câncer de Prósta-
ta e às infecções bacterianas resistentes. O estudo, condu-
zido por uma equipe internacional e publicado no Journal of 
Pharmaceutical Sciences and Research, conta com a partici-
pação do pesquisador Vishwanath Pradeep B representante 
do CPAH - Centro de Pesquisa e Análises Heráclito na Índia. 
O CPAH, um centro brasileiro de pesquisa, tem se destacado 
no cenário científico global por sua abordagem inovadora na 
análise de compostos bioativos.

Descoberta promissora no combate ao Câncer
Os pesquisadores identificaram que extratos da planta 

Rhododendron ponticum , uma espécie nativa de diversas re-
giões do mundo, apresentaram atividade antiproliferativa sig-
nificativa contra Células Epiteliais de Câncer de Próstata ( PC3 
). Os compostos extraídos das folhas, especialmente aqueles 
distribuídos em acetona, obtiveram uma taxa impressionante 
de 91,18% de morte celular, evidenciando um potencial espe-
cífico específico em Oncologia.

Este achado reforça a crescente busca por alternativas na-
turais no tratamento do Câncer, visto que a resistência aos 
tratamentos convencionais e os efeitos colaterais das tera-
pias tradicionais impulsionam o interesse por novos compos-
tos bioativos. Segundo os autores, os resultados apontam que 
os Flavonoides e Terpenos presentes no Rhododendron pon-
ticum podem desempenhar papel fundamental no bloqueio 
da deficiência de Células Tumorais.

Atividade antimicrobiana contra superbactérias
Além do impacto Oncológico, o estudo também destacou 

as propriedades antimicrobianas dos extratos da planta. Com 
o aumento alarmante da resistência bacteriana a antibióticos 
esporádicos, a busca por novos agentes antimicrobianos de 
origem natural tornou-se uma prioridade na pesquisa Biomé-
dica.

Os testes demonstraram que os extratos do Rhododendron 
ponticum inibiram o crescimento de bactérias patogênicas 
como Escherichia coli , Staphylococcus aureus , Bacillus sub-
tilis e Pseudomonas aeruginosa, esta última frequentemente 
associada a infecções hospitalares graves. A planta apresenta 
maior eficácia contra Pseudomonas aeruginosa, o que reforça 
seu potencial na formulação de novos antibióticos naturais.

Participação do CPAH e impacto global
A presença do pesquisador Vishwanath Pradeep B, repre-

sentante do CPAH na Índia, demonstra uma crescente inter-
nacionalização das pesquisas realizadas pelo centro brasilei-
ro. O CPAH tem desempenhado um papel crucial no avanço 
da pesquisa Biomédica, consolidando-se como uma referên-
cia global na análise de compostos Bioativos e seus efeitos 
terapêuticos.

mf@pressmf.global
MF PRESS GLOBAL 

“A pesquisa com Rhododendron ponticum representa um 
avanço significativo no uso de produtos naturais contra o 
câncer e infecções bacterianas resistentes. O potencial de 
aplicação desses extratos pode levar ao desenvolvimento de 
novos medicamentos com maior eficácia e menos efeitos co-
laterais”, destaca Pradeep B.

Próximos passos e aplicações futuras
Os resultados obtidos neste estudo são apenas o começo. 

A equipe pretende realizar novas investigações para identifi-
car os mecanismos moleculares exatos pelos quais as compo-
sições extraídas da planta atuam contra as células canceríge-
nas e as bactérias. Além disso, testes clínicos serão essenciais 
para avaliar a segurança e a eficácia desses compostos em 
humanos.

A descoberta representa uma nova esperança no combate 
ao Câncer de Próstata e às infecções bacterianas, reforçando 
a importância da pesquisa interdisciplinar e da colaboração 
internacional no avanço da ciência médica.
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TORCIDA FIEL CONQUISTA PROMOVE CAMPANHA 
DE DOAÇÃO DE SANGUE EM PARCERIA COM O 
HEMOBA DE VITÓRIA DA CONQUISTA 

reportagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA* 

A torcida organizada do Corinthians, em Vitória da Con-
quista, Fiel Conquista, em parceria com o Hemocen-
tro Regional (HEMOBA), realizará a campanha “Sangue 

Corinthiano” para doação de sangue. A iniciativa tem o objetivo 
de reforçar os estoques do banco de sangue do hemocentro 
antes do período de carnaval. 

De acordo com a organização, a campanha é um incentivo 
a doação de sangue não só para os membros da torcida orga-
nizada, mas para toda a comunidade. Além de conscientizar a 
população sobre a importância desse gesto, especialmente em 
épocas festivas, quando a demanda por transfusões aumenta 
devido ao maior número de acidentes e emergências médicas.

Com essa iniciativa, a torcida Fiel Conquista convida toda a 
população a participar da ação que acontecerá no dia 22 de 
fevereiro, das 7h30 às 11h, na unidade da HEMOBA, localizada 
na Rua D, 08, Loteamento Cristo Rei, bairro Felícia (fundo do 
Hospital de Base). É importante ressaltar que uma única doa-
ção pode salvar até quatro vidas. 

Para doar sangue na Hemoba, é necessário atender a 
alguns critérios, como: 

. Estar em boas condições de saúde;

. Pesar mais de 50 kg;

. Ter entre 16 e 69 anos;

. Apresentar documento de identificação com foto;

. Não estar em jejum;

. Evitar alimentos gordurosos nas horas anteriores à doa-
ção;

. Não consumir bebidas alcoólicas nas 12 horas anteriores 
à doação;

. Dormir pelo menos seis horas na noite anterior;

. Menores de 18 anos devem estar acompanhados de um 

responsável legal. 

Sobre a campanha “Sangue Corinthiano”

Criada em 2008, a campanha “Sangue Corinthiano” mobili-
za torcedores do Corinthians em todo o Brasil para doação de 
sangue, mostrando que a paixão pelo clube pode ir além dos 
estádios e contribuir para salvar vidas. A iniciativa reforça a so-
lidariedade da torcida alvinegra e o compromisso social com a 
comunidade conquistense.

Mais informações podem ser obtidas pelos contatos: Rapha-
el Ph (Fiel Conquista) – (77) 98801-5465

Hemocentro Regional de Vitória da Conquista – (77) 3420-
1267

*COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO FIEL CONQUISTA
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Em Paramirim, Governo Federal inaugura 
Adutora da Fé na Bahia e dá início a novas 

obras com investimento de R$ 540 milhões

O Estado da Bahia recebeu um importante avanço em sua infraestrutura hídrica nesta sexta-feira (7), com a inauguração 
da Adutora da Fé e do Sistema de Esgotamento Sanitário de Paramirim, em solenidade presidida pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, que chegou à cidade acompanhado dos ministros de Estado da Casa Civil, da Integração e Desen-

volvimento Regional, das Cidades e da Comunicação Social, respectivamente Rui Costa dos Santos, Antônio Waldez Góes da 
Silva, Jader Fontenelle Barbalho Filho e Sidônio Cardoso Palmeira; e do governador da Bahia, Jerônimo Rodrigues Souza (PT)

Presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
e governador da 
Bahia Jerônimo 
Rodrigues  
inauguram obras 
do Novo PAC em 
Paramirim
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Os dois empreendimentos entregues oficialmente pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva demandaram um investimento de 
R$ 70,4 milhões, realizados através da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e Parnaíba (Codevasf), dos 
Ministérios da Ministério da Integração e Desenvolvimento Regional e das Cidades, com contrapartidas do Governo da Bahia.

Durante sua visita à Paramirim, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva também autorizou o início das obras da Barragem Rio da 
Caixa, que será localizada à jusante da Barragem de Zabumbão, no município de Rio do Pires; do trecho Salitre do Canal do Ser-
tão Baiano - localizado no Norte da Bahia, nas áreas dos municípios das bacias hidrográficas Salitre, Tourão/Poções, Itapicuru, 
Jacuípe e Vaza-Barris  - e da segunda fase da Adutora da Fé, que vai beneficiar diretamente os municípios de  Riacho de Santana 
e Igaporã. Os novos investimentos totalizam mais de R$ 540,8 milhões, todos financiados com recursos do Novo PAC (Programa 
de Aceleração do Crescimento), no âmbito do Programa Água Para Todos.

“Ninguém vive sem água, 
ninguém vive sem comida. 
Por isso, vamos construir 
mais uma barragem e as-
segurar que os pequenos 
produtores tenham água 
para irrigação e para garan-
tir alimentos de qualidade. 
Estamos devolvendo a vo-
cês aquilo que nunca deve-
riam ter perdido: dignidade 
e respeito”, ressaltou o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva durante o ato público 
realizado em Paramirim.
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Adutora da Fé

Situada na região de Bom Jesus da 
Lapa, a Adutora da Fé é composta por 
duas fases: a primeira abrange a capta-
ção de água do Rio São Francisco, uma 
Estação de Tratamento, uma Estação 
Elevatória e 6 km de tubulação; a segun-
da fase consiste em 95 km de tubulação, 
interligando os municípios de Bom Jesus 
da Lapa, Riacho de Santana e Igaporã. O 
investimento totaliza R$ 302 milhões, be-
neficiando mais de 140 mil pessoas.

Primeira etapa da 
Adutora da Fé 
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Entre as iniciativas para aumentar a segurança hídrica da Bahia, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva assinou a Ordem de 
Serviço para a construção da Barragem Rio da Caixa, que será realizada pelo Governo do Estado, por meio da Secretaria de Es-
tado de Infraestrutura Hídrica e Saneamento da Bahia, por intermédio da Companhia de Engenharia Hídrica e de Saneamento 
da Bahia (Cerb), com apoio do Governo Federal, através do Ministério da Integração e Desenvolvimento Regional. Localizada em 
Rio do Pires, a barragem terá capacidade para armazenar 27,2 milhões de m³ de água, beneficiando as comunidades de Boquira, 
Ibipitanga, Ibitiara, Macaúbas, Oliveira dos Brejinhos e Rio do Pires. O investimento previsto é de R$ 163,3 milhões.

Além disso, uma nova Ordem de Serviço permitirá a execução de mais 10,6 km do Canal do Sertão Baiano, incluindo a constru-
ção da tomada de água com capacidade para 32 m³ por segundo. Este trecho facilitará a segunda fase e parte da terceira fase 
do Projeto de Irrigação Salitre, no Norte do Estado, na região de Juazeiro, com um investimento de R$ 118,8 milhões, também sob 
a responsabilidade do Ministério da Integração e Desenvolvimento Regional, por meio da Companhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e Parnaíba (Codevasf).

“Essas obras são muito aguardadas pela população do Vale do Paramirim. Com elas, teremos duas grandes bacias de água 
na região, não apenas para consumo, mas também para irrigação”, celebrou o ministro de Estado da Casa Civil Rui Costa. “As 
máquinas já estão prontas para começar os trabalhos e realizar o sonho do Norte da Bahia com a ampliação do Canal do Salitre”, 
acrescentou.

O Novo PAC (Programa de Aceleração do Crescimento) na Bahia planeja um investimento total de R$ 97,2 bilhões, dos quais 
R$ 24,6 bilhões já foram aplicados. Os recursos abrangem a construção de novas Creches, Escolas, Sistemas de Esgotamento 
Sanitário, Unidades Básicas de Saúde, moradias do P Minha Casa, Minha Vida, além de melhorias no acesso à internet, telecomu-
nicações e infraestrutura urbana e rural.

* COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA CASA CIVIL DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA E DA SECRETARIA DE ESTADO DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DO GOVERNO DA BAHIA

Aumento da Segurança Hídrica

Novo PAC na Bahia
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Abastecimento de Água

O Governo do Estado destinará R$ 5,7 milhões 
para a implantação dos Sistemas Simplificados de 

Abastecimento de Água nas Comunidades de Jurema 
(Licínio de Almeida) e Várzea Grande (Caculé)

redacao@jornaldosudoeste.com
DA REDAÇÃO *

O Sistema Integrado de Abastecimento de Água (SIAA) nas Comunidades Rurais de Várzea Grande (Ca-
culé) e Jurema (Licínio de Almeida) representa um avanço significativo na melhoria da qualidade de 
vida da população da microrregião das localidades. A Ordem de Serviço para a execução do Projeto foi 

assinada na quarta-feira (5) pelo Governador Jerônimo Rodrigues, em um encontro em Salvador que contou 
com a presença da Secretária de Estado de Infraestrutura Hídrica e Saneamento da Bahia, Larissa Gomes Mo-
raes; do Chefe de Gabinete da Secretaria de Estado de Relações Institucionais da Bahia, Jonival Lucas Júnior; 
do Presidente interino e Diretor de Operações do Interior da Empresa Baiana de Água e Saneamento (Embasa), 
Gildeone Almeida Santos, além dos Prefeitos dos dois municípios, Pedro Dias da Silva (PSB) e Roney Francisco 
Cotrim (PCdoB). 

Essa iniciativa, apontou o Governador, surge como resposta a um dos principais desafios enfrentados pelas 
comunidades rurais dos dois municípios, que é garantir o acesso contínuo e sustentável à água potável. O go-
vernador Jerônimo Rodrigues destacou ainda que "a água será levada do município de Licínio de Almeida, aten-
dendo comunidades rurais ao longo do percurso até Várzea Grande, em Caculé. A obra terá duração de um ano, 
mas com a instalação da tubulação, as comunidades já poderão ter acesso ao recurso. Espero que no próximo 
dia 17 a comunidade comece a comemorar a chegada da água tratada, que estará disponível com frequência, 
pois a vazão é suficiente para abastecer durante todo o ano".

O Projeto incluirá 25,6 quilômetros de adutora e 18,9 quilômetros de rede, além de 718 novas ligações, be-
neficiando 2.290 moradores das duas localidades. A responsabilidade pela execução da obra ficará a cargo da 
Empresa Baiana de Águas e Saneamento (Embasa), autarquia vinculada à Secretaria de Estado de Infraestrutu-
ra Hídrica e Saneamento da Bahia, que ficará encarregada pela supervisão dos serviços.
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Gestão Pública
FOTO: REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS – ASCOM PMP

Em novo revés para 
Prefeitura de Poções, 
Justiça acolhe solicitação 
do Ministério Público 
e suspende Processos 
Seletivos

reprotagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA *

Na Ação protocolada na Justiça, Ministério Público argumentou que Processos Seletivos 
contrariavam Inciso II do Artigo 37 da Constituição Federal, que exige a realização de Concurso 

Público para provimento de cargos

Atendendo a pedido feito pelo Ministério Público Estadual, através da 3ª Promotoria de Justiça de Poções, em Ação subscrita 
pelo Promotor de Justiça Ruano Fernando da Silva Leite, a Justiça decidiu suspender imediatamente os Processos Simplifi-
cados realizados pela Prefeitura Municipal de Poções. Na Ação, o Ministério Público Estadual identificou irregularidades nos 

Editais nº 01/2025, 02/2025 e 03/2025.
Na Ação, o Ministério Público argumentou que os Processos Seletivos violavam o Inciso II do Artigo 37 da Constituição Federal, 

que estabelece que para a ocupação de cargo ou emprego público,, é necessária a aprovação prévia em Concurso Público, que pode 
ser de provas ou de provas e títulos, conforme a natureza e a complexidade do cargo ou emprego, conforme previsto na legislação 
vigente, exceto as nomeações para cargos em comissão declarados por Lei de Livre Nomeação e Exoneração.

O Ministério Público Estadual, na Ação, também ressaltou que a Prefeitura Municipal de Poções tem adotado, pelo menos nos úl-
timos 20 anos, práticas de contratações temporárias e terceirizações irregulares, desconsiderando as exigências legais pertinentes.

Além da suspensão dos Processos Seletivos, a Justiça ordenou que a Prefeitura Municipal proceda com a nomeação dos can-
didatos aprovados no Concurso Público para os cargos de Assistente Social, Psicólogo, Facilitador Social, Fisioterapeuta, Técnico 
em Enfermagem, Auxiliar de Saúde Bucal, Professor do Ensino Fundamental I, Professor do Ensino Fundamental II nas disciplinas 
de Educação Física, Matemática e Inglês, e Motoristas das Categorias D e E, respeitando os limites de vagas estabelecidos por Lei.

A Justiça determinou ainda que a Prefeitura Municipal de Poções publique a suspensão dos Processos Seletivos no Diário Oficial 
do Município, no site da Prefeitura e em outros meios de comunicação, assegurando a ampla divulgação da decisão judicial, sob pena 
de incorrer em uma multa diária de R$ 100 mil até que se cumpra a determinação.

Outro lado
a Prefeitura Municipal de Poções não se manifestou em relação ao posicionamento do Ministério Público Estadual e a reportagem 

do JS não conseguiu contato com a prefeita Irenilda – Dona Nilda – Cunha de Magalhães (PCdoB) para oportunizar que ela pudesse 
comentar/contraditar as alegações do promotor de Justiça autor da Ação Judicial e Representação ao Tribunal de Contas dos Mu-
nicípios da Bahia.

* COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE IMPRENSA DO MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DA BAHIA
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Educação
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Profissionais da Educação de Rio de 
Contas reagem a descontos indevidos 

nos salários de janeiro
redacao@jornaldosudoeste.com
DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira (3), o Núcleo de Rio de Contas do Sindicato dos Trabalhadores em Educação do Estado da Bahia  
(APLB-Sindicato/Rio de Contas), através das redes sociais,  expressou sua preocupação após receber denúncias sobre des-
contos indevidos nos salários dos Professores da rede municipal de Ensino de Rio de Contas. A situação, apontou o Núcleo 

local da APLB/Sindicato, causou indignação entre os educadores, que buscaram a Entidade em busca de esclarecimentos e ações 
a serem tomadas. 

De acordo com o Coordenador do Núcleo de Rio de Contas da APLB/Sindicato, Gerlando dos Santos Oliveira, a Entidade assim 
que foi informada dos descontos não justificados nos pagamentos referentes ao mês de janeiro, convocou os professores para um 
encontro para maiores esclarecimentos e deliberar as medidas a serem tomadas para resguardar os direitos dos educadores.

Em um vídeo que repercutiu nas redes sociais, o Coordenador do Núcleo da APLB Sindicato/Rio de Contas, Gerlando dos Santos 
Oliveira, apontou que os descontos efetivados pela Administração Municipal nos salários dos professores, sem autorização ou uma 
justificativa plausível, surpreendeu e causou indignação entre os educadores, além de ter registrado um impacto financeiro consi-
derável. 

Para esclarecer a situação, Diretores do Núcleo estiveram reunidos, no dia 4, com o Prefeito Célio Evangelista da Silva (PSD),  a 
Secretária municipal de Finanças e Planejamento Carla Patrícia Araújo Bonfim e o Advogado Leonardo Moreira Castro Chaves, além 
de servidores lotados no Setor de Contabilidade do ente público.

No encontro, considerado produtivo pelos Coordenadores do Núcleo Rio de Contas da APLB Sindicato, o Prefeito Célio Evan-
gelista da Silva, além de assumir o compromisso de respeitar os direitos e atender às reivindicações dos professores municipais, 
disponibilizou um servidor do Setor de Contabilidade para analisar os descontos realizados na folha de pagamento de janeiro, dirimir 
dúvidas e encaminhar soluções. Ficou acordado que no próximo dia 11, os Coordenadores do Núcleo Rio de Contas da APLB Sindi-
cato e o servidor da Contabilidade designado pelo gestor vão se reunir para que as dúvidas sejam esclarecidas e as providências 
encaminhadas.

Durante o encontro com o Prefeito Célio Evangelista da Silva (PSD), o Coordenador do Núcleo da APLB Sindicato/Rio de Contas, 
Gerlando dos Santos Oliveira, enfatizou a necessidade do Governo Municipal respeitar os direitos dos professores, afirmando que 
a Entidade estará monitorando o caso (descontos na folha de janeiro) para assegurar que a Administração Municipal cumpra seus 
compromissos. 

Outro lado
A reportagem do JS não teve sucesso na tentativa de contatar o prefeito Célio Evangelista da Silva (PSD), para oportunizar que 

ele pudesse se manifestar sobre o que teria justificado os descontos na folha de pagamentos dos profissionais da Educação.
O espaço continua aberto caso o gestor tenha interesse em se manifestar.
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ESTUDANTES DE SERRA DO RAMALHO 
CRIAM HORTO MEDICINAL COMO UMA 
ALTERNATIVA PARA PROMOVER A SAÚDE

reportagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA *
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Com o intuito de promover de maneira prática e construti-
vista o resgate do uso das plantas medicinais para a Saúde 
e o bem-estar, os estudantes Adilson Serafim, Kammily Vic-

tória Silva e Gisele dos Santos, que concluíram o Curso Técnico em 
Agricultura no Colégio Estadual Anísio Honorato Godoy, em Serra do 
Ramalho, implementaram na Escola um Horto Medicinal em formato 
de Relógio do Corpo Humano, uma ferramenta da cultura chinesa, 
possibilitando a ampliação e o compartilhamento dos conhecimen-
tos adquiridos em sala de aula.

Um dos participantes do Projeto, estudante Adilson Serafim, 18 
anos, ressaltou a importância do Horto Medicinal, pontuando que o 
objetivo é “valorizar e resgatar o uso de plantas medicinais que es-
tão sendo menos priorizadas, já que atualmente muitas pessoas op-
tam por medicamentos industrializados. No nosso Horto, que possui 
uma estrutura circular dividida em 12 partes, cada seção representa 
um órgão do corpo humano, e em cada uma delas cultivamos plan-
tas medicinais reconhecidas pela Ciência como auxiliares no trata-
mento de problemas de Saúde relacionados a esses órgãos. Além de 
serem naturais, as plantas medicinais oferecem vários benefícios à 
Saúde”, explicou.

Os estudantes explicam as plantas medicinais que cultivam e 
seus usos, destacando, por exemplo, que para o Fígado são culti-
vadas Alcachofra e Cardo Mariano; para os Pulmões, Pulmonaria e 
Violeta; para o Intestino Grosso, Linum usitatissimum (Linhaça) e 
Tanchagem; e para o Estômago, Manjericão e Hortelã. No que diz 

respeito ao tratamento de Doenças Cardíacas, são plantados Ale-
crim e Gervão, enquanto que, para problemas nos Rins, são utiliza-
das Carqueja e Quebra-Pedra.

A estudante Kammily Victória Silva, também de 18 anos, enfatizou 
que o Horto Medicinal é uma tradição milenar criada pelos chineses, 
que acreditam que o cultivo de plantas pode ser uma forma eficaz 
de tratar diversas enfermidades. “Para a realização desse Projeto, 
realizamos uma pesquisa sobre as plantas, seus benefícios e o órgão 
correspondente ao tratamento. Demarcamos o local, preparamos o 
solo com esterco bovino para garantir que as plantas absorvam os 
nutrientes necessários, plantamos mudas e sementes, e instalamos 
um sistema de irrigação por microaspersão”, detalhou Kammily Vic-
tória.

A Pesquisa, que fez parte dos Seminários Territoriais da Educa-
ção Profissional e Tecnológica, iniciativa da Secretaria de Estado da 
Educação da Bahia que tem por objetivo de dialogar com os dife-
rentes atores sobre os avanços e a oferta da Educação Profissional 
e Tecnológica e as novas perspectivas do mundo do trabalho e a 
territorialidade, foi apresentada pelos estudantes serra-malhenses 
durante o Encontro Estudantil da Rede Estadual de Educação, rea-
lizado em dezembro de 2024, na Arena Fonte Nova, em Salvador. O 
evento também contou com a exposição de diversos Projetos sele-
cionados para a 12ª Feira de Ciências, Empreendedorismo Social e 
Inovação da Bahia (Feciba).

* COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO DA BAHIA
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Ação itinerante da Jornada 
Pedagógica fortalece a educação 
no Território Médio Rio de Contas

www.educacao.ba.gov.br
: Ascom SEC FOTO: TAMIRES ESCOLÁSTICO

Após uma semana de 
trabalho intenso, a 
equipe gestora e pe-

dagógica do Território de Iden-
tidade do Médio Rio de Contas 
(NTE 22) concluiu, nesta sex-
ta-feira (7), a ação itinerante 
que percorreu escolas, acom-
panhando de perto a Jornada 
Pedagógica 2025, promovida 
pela Secretaria da Educação do 
Estado da Bahia (SEC). A inicia-
tiva, que esteve em 32 escolas 
da rede estadual, promoveu o 
alinhamento pedagógico, for-
talecendo a qualidade do ensi-
no e ouvindo as demandas da 
comunidade escolar.

A jornada deste ano traz 
como tema a “Educação sus-
tentável, inovadora e que cuida 
das aprendizagens”. O evento, 
que acontece em todas as uni-
dades escolares da rede esta-
dual, reúne professores, ges-
tores e a comunidade escolar 
para discutir estratégias e apri-
morar a gestão das aprendiza-
gens na rede.

Para a diretora do NTE 22, 
Silvana Pereira, a proximidade 
com as escolas é fundamen-
tal para garantir um ensino de 
qualidade. "As visitas aos mu-
nicípios são importantes para 
aproximar mais as redes esta-
dual e municipais, reforçar o 
regime de colaboração, trans-
porte escolar e garantir o cum-
primento dos 200 dias letivos 
do calendário escolar de 2025", 

destacou.

Ao longo da semana, a equi-
pe percorreu os municípios de 
Jequié (sede), Jitaúna, Aiquara, 
Ipiaú, Boa Nova, Manoel Vitori-
no, Itagibá, Dário Meira, Barra 
do Rocha, Ibirataia, Campo do 
Algodão, Itagi, Ubatã, Nova Ibiá, 
Apuarema, Itamari e Gongogi.

Além das escutas pedagógi-
cas realizadas com gestores, pro-
fessores e estudantes, a equipe 
do NTE 22 distribuiu fardamento, 
cartões de alimentação para tra-
balhadores terceirizados, livros, 

tablets e outros materiais essen-
ciais para o desenvolvimento das 
atividades escolares.

Para David Carneiro, diretor 
do Colégio Estadual Professor 
Firmo Nunes de Oliveira, em Je-
quié, a ação reforça a unidade da 
rede estadual de ensino e facili-
ta a integração entre as escolas. 
"Nós fazemos parte de uma rede 
e o NTE é justamente essa costu-
ra que unifica todas as unidades 
e faz a ponte com a Secretaria 
de Educação. Esta visita ajudou 
as escolas a se programarem de 
acordo com o que está estru-

turado, garantindo que sigam 
um planejamento alinhado e um 
modelo de gestão coerente. A 
integração fortalece o ensino e 
contribui para que os estudantes 
tenham uma experiência mais 
equilibrada em toda a rede", afir-
mou.

Com o encerramento da ação 
itinerante, o NTE 22 reafirma seu 
compromisso com a educação 
da região, garantindo que as es-
colas estejam preparadas e ali-
nhadas com as diretrizes peda-
gógicas para o novo ano letivo.
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Oito dicas para se preparar para as 
perguntas de um processo seletivo
Diretor da Prepara Cursos ensina técnicas que podem auxiliar 

o candidato em entrevistas de emprego

juliana@dfreire.com.br
 JULIANA BELETATO - DFREIRE

No mercado de trabalho, que hoje é considera-
do competitivo, destacar-se em uma entrevis-
ta de emprego é essencial. Uma das melhores 

maneiras para que isso aconteça é estar bem-preparado 
para responder às perguntas feitas durante o processo 
seletivo. De acordo com uma pesquisa divulgada recen-
temente pelo LinkedIn, três em cada cinco profissionais 
brasileiros planejam buscar um novo emprego em 2025. 
O estudo ainda mostra que, neste ano, o perfil de quem 
tem interesse por novas oportunidades no mercado de 
trabalho varia de forma considerável entre as gerações. 
Neste caso, a Geração Z lidera as intenções de procu-
rar um novo emprego, com 68% planejando iniciar essa 
jornada, seguida pelos Millennials, com 65%, Geração X 

com 51% e os Boomers com 41%.

Para ajudar os candidatos que querem ter um bom 
aproveitamento em entrevistas de emprego, Camilo 
Carvalho, Diretor da Prepara Cursos – rede de cursos de 
ensino profissionalizantes, reuniu algumas dicas práti-
cas que podem fazer a diferença na hora de conquistar 
a vaga dos sonhos.

1. Conheça a empresa e a vaga

Antes da entrevista, dedique um tempo para pesqui-
sar sobre a empresa e entender a cultura, os valores e 
o setor de atuação. Visite o site oficial, leia notícias re-
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centes e confira as redes sociais da organização. Enten-
der os detalhes da vaga também é fundamental: revise 
a descrição do cargo e identifique as habilidades e com-
petências mais valorizadas.

2. Prepare-se para as perguntas comuns

Algumas perguntas aparecem frequentemente em 
entrevistas, como: "Fale um pouco sobre você"; "Quais 
são seus pontos fortes e fracos?"; "Por que você quer 
trabalhar aqui?" ou "Conte sobre uma situação desafia-
dora que enfrentou no trabalho e como lidou com ela". 
Pense nessas questões com antecedência e formule 
respostas claras, destacando experiências e habilidades 
que se alinhem à vaga.

3. Use a Técnica STAR

Para perguntas que envolvem situações específicas, 
utilize a técnica STAR. Esse método ajuda a estruturar 
respostas de forma objetiva e convincente.

Situação: descreva o contexto.
Tarefa: explique qual era seu papel ou responsabilida-

de.
Ação: detalhe as ações que você tomou.
Resultado: apresente os resultados alcançados.

4. Esteja pronto para perguntas inesperadas

Alguns recrutadores podem fazer perguntas inespe-
radas ou criativas, como: “Se você fosse um animal, qual 
seria e por quê?” ou “Por que eu não devo te contratar?”. 
Essas perguntas avaliam sua capacidade de pensar rapi-
damente e demonstrar aspectos da sua personalidade. 
Mantenha a calma e use a oportunidade para mostrar 

criatividade e autenticidade.

5. Pratique com simulações

Realizar simulações de entrevista com amigos, fami-
liares ou até um consultor de carreira pode ser uma ex-
celente maneira de se preparar. Além disso, grave suas 
respostas para identificar pontos a melhorar, como cla-
reza, tom de voz e postura.

6. Prepare perguntas para o entrevistador

Demonstrar interesse pela empresa também é impor-
tante. Prepare perguntas como: “Como será o dia a dia 
dessa função?” ou “Quais são os principais desafios des-
sa posição?”.

Isso mostra que você está realmente interessado na 
vaga e atento às expectativas da empresa.

7. Revise seu currículo

Tenha seu currículo à mão e esteja preparado para 
discutir qualquer detalhe, como experiências anteriores 
e projetos realizados. Seja honesto e evite exageros, pois 
os recrutadores podem pedir exemplos específicos.

8. Controle o nervosismo

Por fim, lembre-se de que as entrevistas são uma via de 
mão dupla: você também está avaliando se a empresa é 
adequada para seus objetivos. Durma bem na noite anterior, 
vista-se adequadamente e pratique técnicas de respiração 
para controlar a ansiedade.

Com essas dicas, você estará mais confiante e preparado 
para enfrentar as perguntas do processo seletivo. Boa sorte!
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SAC leva nova Carteira de 
Identidade Nacional (CIN) a 
escolas estaduais do interior

www.ba.gov.br
POR ASCOM/SAEB 

Em Vitória da Conquista, a ação será realizada pela equipe do SAC Itinerante e Instituto de 
Identificação Pedro Mello (IIPM), em parceria com a Secretaria da Educação (SEC), no colégio 

Padre Luís Soares Palmeira, dos dias 10 a 14 de fevereiro
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A equipe do SAC Itinerante continua a caminhada para 
levar a nova Carteira de Identidade Nacional (CIN) a 
escolas estaduais da Bahia. A próxima parada é simul-

tânea em três colégios da rede pública: Pedro Paulo Marques 
e Marques, no bairro de São Cristóvão, em Salvador, e a che-
gada ao interior do Estado, nas escolas Professora Ana Angé-
lica Vergne de Morais, em Feira de Santana; e Padre Luís Soa-
res Palmeira, em Vitória da Conquista. A ação é realizada pela 
equipe do SAC Itinerante e Instituto de Identificação Pedro 
Mello (IIPM), em parceria com a Secretaria da Educação (SEC).

Em todos os colégios, o atendimento aos alunos é gratuito 
e acontece de 10 a 14 de fevereiro, das 8h às 17h. Durante a 
passagem pelos colégios São Daniel Comboni, em Sussuarana; 
Barros Barreto, em Paripe; e Luiz Viana, em Brotas, todos na 
capital, foram realizados mais de 1,8 mil atendimentos. A previ-
são inicial é oferecer a CIN em oito escolas públicas estaduais, 
incluindo duas no interior do Estado. A próxima etapa será nos 
colégios David Mendes Pereira, em São Marcos; e Clarice San-
tiago dos Santos, no bairro do Arenoso, ambas em Salvador.

Para ser atendido é preciso fazer um agendamento prévio 

na própria escola. Ao todo, 30 colaboradores da Rede SAC 
atuam na missão, que deve atender a cerca de 5 mil alunos no 
total. “É um projeto grandioso, que oferece um serviço de ci-
dadania de forma facilitada e proativa nas unidades escolares, 
especialmente durante o período de matrícula, quando os alu-
nos têm a necessidade de atualizar a documentação”, explica 
a Diretora Operacional do SAC, Nilza Rios.

Estudantes da rede estadual participam de oficinas do pro-
jeto Férias da Escola, na capital e no interior. “A emissão da 
CIN em escolas estaduais é um projeto de grande importância 
para esse público estudantil, que passa a ter um documento 
padrão e unificado, em nível nacional, incluindo uma versão 
digital, integrado a órgãos federais, e favorecendo, assim, a in-
clusão e acesso dos jovens a diversos benefícios”, destaca o 
Diretor do IIPM, Bruno Fróes.

Nesta semana, a ação acontece durante a Jornada Peda-
gógica, que é promovida pela SEC. “A parceria reflete nosso 
compromisso em levar cidadania e inclusão para o ambiente 
escolar. Essa iniciativa não apenas facilita o acesso dos estu-
dantes à nova carteira de identidade, mas também reforça a 
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importância de oferecer serviços essenciais diretamente às 
comunidades escolares. É uma forma de garantir aos nossos o 
acesso a direitos fundamentais," destacou a Chefe de Gabine-
te da SEC, Luciana Menezes.

CIN - A primeira via da CIN é gratuita e terá o Cadastro 
de Pessoa Física (CPF) como número único de identificação. 
Para fazer o documento é necessário apresentar a certidão 
de nascimento ou de estado civil (original) em mãos. Caso a 
certidão original esteja plastificada é preciso levar também 
uma cópia simples. Vale destacar que a CIN permite incluir 
outros números de documentos como CNH, carteira de tra-
balho, título de eleitor e certificado militar. Além disso, po-
dem ser adicionadas também condições de saúde, como o 
Transtorno do Espectro Autista (TEA) e deficiências auditiva, 
visual, física e intelectual; e até informações como tipo san-
guíneo, fator RH e opção por ser doador de órgão.

Outra novidade é a inclusão do nome social a pedido do 

próprio cidadão. Caso haja mudança de nome na certidão de 
nascimento, fica valendo apenas este novo registro. A CIN 
também possui uma versão digital que estará disponível no 
GOV.BR três dias após a impressão. No documento ainda 
consta um QR Code para verificação da autenticidade e veri-
ficação de dados. A CIN tem validade de acordo com a faixa 
etária do cidadão: de 0 a 12 anos incompletos, validade de 5 
anos; 12 a 60 anos incompletos, validade de 10 anos; acima de 
60 anos, validade indeterminada.

Para outras informações, a Secretaria da Administração 
(Saeb) disponibiliza o site oficial (http://www.ba.gov.br/ad-
ministracao) e o site institucional do SAC (http://www.sac.
ba.gov.br), além do call center: (71) 4020-5353 (WhatsApp) 
ou 0800 071 5353 (ligação de telefone fixo). A implantação 
da CIN na Bahia é realizada pelo Departamento de Polícia 
Técnica (DPT), órgão ligado à Secretaria de Segurança Pú-
blica (SSP), e responsável pelo IIPM, em parceria com a Saeb, 
através do SAC.
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Encerramento humanizado de lixões 
na Bahia reduz impactos ambientais 

e garante dignidade a catadores
Debate fez parte da programação do 8º Encontro 

de Prefeitos e Prefeitas

www.upb.org.br
POR ASCOM UPB 

O Encerramento humanizado de lixões na Bahia foi tema de painel durante o 8º Encontro 
de Prefeitos e Prefeitas da Bahia. Palestrantes convidados orientaram os gestores so-
bre a importância de encarar o desafio de implementar a política de descarte correto 

dos resíduos sólidos e ressaltaram que a ação é essencial para garantir a dignidade dos catado-
res e minimizar os impactos ambientais.

O diretor da Escola de Contas do Tribunal de Contas dos Municípios da Bahia (TCM-BA), con-
selheiro Nelson Pelegrino, exaltou a decisão da UPB de expor o tema para os gestores. “É uma 
oportunidade única. Esse é um problema grave que temos no Brasil. Todas as iniciativas que ve-
nham no sentido de cumprir o que determina a lei, nós vamos apoiar. O TCM fiscaliza o cumpri-
mento da lei e tem obrigação também de orientar os gestores sobre como fazer a contratação 
dos serviços”, diz. 

O papel do Ministério Público no encerramento dos lixões na Bahia foi abordado pelo promo-
tor Augusto Matos. “A política prevê não só a destinação final e adequada dos resíduos sólidos, 
mas a sua reciclagem, compostagem e triagem. Precisamos mover essa roda para a solução do 
problema. Coloco o Ministério Público, não como algoz, mas como um parceiro, irmanado no 
propósito que extirpemos, de forma definitiva, essa chaga da paisagem baiana”. 

FOTO: DIVULGAÇÃO 
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A Secretária de Desenvolvimento Urbano do Estado da Bahia, Jusmari Oliveira, afirmou que 
a responsabilidade é compartilhada. “O momento exige que falemos e que enfrentemos, mas 
todos sabemos que é mais difícil de resolver dentro do nosso município. Muitos estados dizem 
que a responsabilidade do lixo é do prefeito ou da prefeita, mas o nosso governo não pensa 
assim. Pelo contrário. Nós dividimos a responsabilidade com os gestores de pensar a solução”, 
reconhece a gestora ao colocar a Sedur à disposição dos municípios.

O apoio do governo é fundamental para viabilizar a transição e garantir investimentos em 
infraestrutura e políticas públicas eficazes. Esse é um tema desafiador, como afirma o diretor 
do Departamento de Gestão de Resíduos do Ministério do Meio Ambiente e Mudança do Clima, 
Eduardo Rocha Dias Santos. “A prática de destinação de resíduos enfrenta uma série de desa-
fios. A legislação brasileira já trata disso há muito tempo. A destinação não adequada é crime 
ambiental no Brasil”, lembrou.

A convite da ABREMA, uma das patrocinadoras do encontro, o especialista em Regionalização 
de Serviços de Resíduos Sólidos, Fernando Bernardes, participou do painel. Bernardes apresen-
tou detalhadamente como vem sendo implementado o Programa de Encerramento Humanizado 
de Lixões na Bahia. “Aqui no estado, 165 municípios poderiam interromper, de forma imediata, o 
uso de lixões bastando utilizar a rede regionalizada de aterros sanitários ambientalmente licen-
ciados”, destacou o especialista.

“Mais da metade do estado ainda não utiliza aterros controlados com disposição final dos 
resíduos sólidos urbanos. A implantação da regulação de resíduos de limpeza urbana e manejo 
de  resíduos sólidos tem papel fundamental nesse processo para a solução do prolema”, disse o 
diretor geral da Agência de Saneamento Básico da Bahia (AGERSA), Juvenal Maynart.
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Na cerimônia 
de abertura dos 
trabalhos legislativos, 
o Prefeito enfatiza 
a importância 
do diálogo e da 
colaboração entre 
os poderes para 
o progresso de 
Brumado

jornalismo@jornaldosudoeste.com
TICIANA PACHECO

Na manhã da quinta-feira (6), a Câmara Municipal de Brumado deu início oficial aos trabalhos legislativos de 2025. O 
evento contou com a presença dos quinze vereadores eleitos e reeleitos em outubro de 2024, além de autoridades, 
representantes da sociedade civil e cidadãos interessados no futuro da cidade. 

O prefeito Fabrício Abrantes Pires de Souza Oliveira (Avante), ao contrário do seu antecessor nos últimos oito anos, esteve 
presente e fez um discurso enfático, destacando a relevância do diálogo e da parceria entre os poderes Executivo e Legisla-
tivo para o desenvolvimento municipal.

O prefeito ressaltou que a colaboração mútua é fundamental para enfrentar os desafios que Brumado tem enfrentado. 
Ele enfatizou sua intenção de trabalhar em conjunto com os vereadores, independentemente de partidos ou ideologias, em 
benefício da população brumadense. “Um diálogo aberto entre o Executivo e o Legislativo é essencial para a criação de polí-
ticas públicas eficazes que atendam realmente às necessidades da população”, destacou.

Além disso, o prefeito abordou as metas para os próximos quatro anos, destacando a implantação do Sistema de Esgota-
mento Sanitário da cidade e, aproveitando para enfatizar a importância de fortalecer as parcerias com os Governos Federal 
e Estadual. Nesse sentido, apontou que o apoio dos parlamentares aliados dos vereadores será fundamental para construir 
conexões e facilitar a viabilização de investimentos e iniciativas que atendam às demandas da população. Fabrício Abrantes  
também ressaltou a necessidade de promover um ambiente propício à atração de investimentos privados visando o desen-
volvimento econômico local e a geração de empregos e renda. “Devemos direcionar nossos esforços para garantir um futuro 
melhor para todos os cidadãos de Brumado. A colaboração é a chave para o sucesso dessas iniciativas”, afirmou.

O prefeito concluiu sua fala convidando todos os presentes a se unirem em prol do bem-estar coletivo: “Vamos juntos 
seguir o caminho do progresso e da transformação, sempre com diálogo e respeito. A população brumadense merece isso.”

FOTO: REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS
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Em apenas 40 dias de 2025, 
brasileiros já pagaram R$ 500 

bilhões em impostos

cbruneli@acsp.com.br
POR CESAR BRUNELI

A marca foi atingida mais cedo devido ao aquecimento 
da economia, à alta da inflação e aos aumentos do ICMS 

e da tributação federal, diz economista da ACSP

O Impostômetro, painel 
instalado na sede da 
Associação Comercial 

de São Paulo (ACSP), localizado 
no Centro Histórico da Capital 
Paulista, irá registrar no próxi-
mo domingo (9) às 06h09, que 
os contribuintes brasileiros já 
pagaram R$ 500 bilhões em im-
postos em 2025. O valor repre-
senta um aumento de 8,3% em 
relação ao mesmo período do 
ano passado, quando o painel 
marcava R$ 461,6 bilhões.

Para o economista do Institu-
to de Economia, Gastão Vidigal, 
da ACSP, Ulisses Ruiz de Gam-
boa, a marca foi atingida mais 
cedo devido a uma combinação 
de fatores que impulsionaram a 
arrecadação tributária. “Entre 
eles, destaca-se o aquecimento 
da atividade econômica”, afirma.

“A inflação também desem-
penhou um papel relevante, 
uma vez que o sistema tributá-
rio brasileiro é baseado majori-
tariamente em impostos sobre 
o consumo, que incidem direta-
mente sobre os preços dos bens 
e serviços”, completou Ruiz de 
Gamboa. O economista também 
aponta outros fatores que expli-
cam o crescimento da arrecada-
ção: a elevação das alíquotas do 
Imposto sobre a Circulação de 

Mercadorias e Serviços (ICMS) e 
diversas medidas adotadas pelo 
Governo Federal, como a tribu-
tação offshore, reoneração dos 
combustíveis, mudanças na tri-
butação de incentivos fiscais 
dos estados e retomada do voto 
de qualidade do Conselho Ad-
ministrativo de Recursos Fiscais 
(CARF).

Também segundo Ruiz de 

Gamboa, as perspectivas de 
crescimento da economia e, con-
sequentemente, da arrecadação 
tributária em 2025 são mais mo-
destas. Apesar de novos aumen-
tos das alíquotas do ICMS e da 
inflação, que continuarão impul-
sionando a arrecadação, o cres-
cimento econômico esperado 
para o ano é menor, devido prin-
cipalmente à elevação da taxa de 

juros básica (Selic).
O painel físico do Impostôme-

tro está situado na Rua Boa Vis-
ta, 51, no Centro Histórico de São 
Paulo, próximo ao edifício-sede 
da ACSP. Além disso, os dados 
sobre a arrecadação de impos-
tos nas esferas federal, estadual 
e municipal podem ser acompa-
nhados, em tempo real, pelo site: 
impostometro.com.br.

IMAGEM: FREEPIK 
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PREFEITURA DE PLANALTO ANUNCIA 
REQUALIFICAÇÃO DA SEDE DA SECRETARIA DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL NO DISTRITO DE LUCAIA

Reportagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA

A Prefeitura Municipal de Planalto anunciou, nesta semana, um Projeto de Requalificação da sede da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social, localizada no Distrito de Lucaia. A iniciativa visa modernizar as instalações e aprimorar 
os serviços oferecidos à população, reafirmando o compromisso da Administração Municipal em promover um aten-

dimento mais eficiente, de qualidade e acessível. O anuncio foi feito em uma reunião da qual participaram a primeira-dama 
Heliana Gomes Cunha Andrade e as Secretárias municipais de Assistência Social e de Finanças, respectivamente  Joelma da 
Silva Pereira e Dalila Teixeira Silva Andrade.

O Prefeito Cloves Alves Andrade (PT) destacou a importância da requalificação do espaço físico da Secretaria (de Assis-
tência Social) no Distrito de Lucaia para o fortalecimento das políticas sociais do município. “Estamos investindo na estrutura 
da nossa Secretaria de Assistência Social, em Lucaia, para que possamos ampliar e melhorar os serviços prestados à popu-
lação da região. Acreditamos que um ambiente mais adequado e acolhedor é essencial para atender às necessidades dos 
cidadãos que buscam apoio e orientação”, afirmou o Prefeito.

A requalificação inclui a revitalização dos espaços físicos, com a criação de salas de atendimento mais confortáveis e 
privativas, além de áreas de convivência que promovam o acolhimento e a inclusão. Também estão previstas melhorias na 
acessibilidade, garantindo que todos os cidadãos, independentemente de suas condições, possam usufruir dos serviços ofe-
recidos.

Os investimentos não serão feitos apenas na infraestrutura, segundo o Prefeito, a Secretaria Municipal de Assistência So-
cial, por meio do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, vai ampliar a oferta de serviços, oferecendo capacita-
ção profissional e atividades voltadas para a inclusão de grupos vulneráveis por meio de novas Oficinas (Artísticas, Culturais, 
Esportivas e de Lazer) e palestras educativas.

“Nosso compromisso e objetivo é fazer com que cada vez mais pessoas conheçam e utilizem os serviços disponíveis, con-
tribuindo para a melhoria da qualidade de vida em nossa comunidade”, ressaltou a Secretária municipal de Assistência Social, 
Assistente Social Joelma da Silva Pereira.

A requalificação da sede da Secretaria Municipal de Assistência Social do Distrito de Lucaia é, portanto, segundo a Se-
cretária, um marco no compromisso da gestão em promover o bem-estar e a dignidade dos cidadãos, reafirmando que o 
desenvolvimento social é prioridade na agenda pública municipal.

A primeira-dama Heliana Gomes Cunha Andrade e as 
Secretárias municipais de Assistência Social e de Finanças, 
respectivamente  Joelma da Silva Pereira e Dalila Teixeira 
Silva Andrade, estiveram em Lucaia para ajustar as 
intervenções que serão feitas na infraestrutura da sede da 
Secretaria de Assistência Social. 
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Operação Ludum Forte combate 
exploração irregular 

de jogos de azar na região Sudoeste

reportagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA *

Dois Mandados de Busca e Apreensão foram cumpridos em Belo Campo

A Polícia Civil da Bahia, através da 10ª Coordenadoria Regional de Polícia Civil do Interior (10ª Coorpin)/Vitória da Con-
quista, por meio das Delegacia Territorial de Policia Civil de Tremedal, com apoio de equipes da Coordenação de 
Apoio Técnico e Tático à Investigação (CATTI/Sudoeste) e da Delegacia de Repressão a Furtos e Roubos (DRFR) de 

Vitória da Conquista, lançou, na manhã desta sexta-feira (7), a Operação ‘Ludum Forte’, com o objetivo de desmantelar um 
esquema de exploração irregular de jogos de azar na região Sudoeste. 

A ação, coordenada pela Delegacia Territorial de Polícia Civil de Piripá (DT/Piripá), resultou no cumprimento de dois Man-
dados de Busca e Apreensão em Belo Campo, visando um homem suspeito de fornecer máquinas de jogos de azar a estabe-
lecimentos locais. Durante a operação, foram apreendidos seis dispositivos eletrônicos utilizados na prática ilegal.

Esta operação é uma continuidade das investigações iniciadas em 12 de dezembro de 2024, quando foram confiscadas 
seis máquinas de jogos de azar no centro de Piripá. Naquela ocasião, a Polícia encontrou indícios de um esquema organizado, 
o que levou a um aprofundamento das investigações para identificar fornecedores e operadores envolvidos.

“O trabalho investigativo revelou uma estrutura bem estruturada, atuando em diferentes cidades e ligada a outros crimes 
financeiros”, ressaltou o Delegado Paulo Henrique de Oliveira, titular da Delegacia Territorial de Piripá. Ele informou que os 
investigados enfrentam acusações de jogo de azar, associação criminosa e lavagem de dinheiro.

O material apreendido nesta sexta-feira passará por perícia para elucidar mais detalhes das investigações e identificar 
outros envolvidos no esquema.

O Delegado Paulo Henrique de Oliveira, refletindo o compromisso da Instituição, reforçou que a Polícia Civil da Bahia man-
tém suas operações para combater a prática de jogos de azar e outros crimes relacionados, reafirmando seu compromisso 
com a segurança na região..

* COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA POLÍCIA CIVIL DA BAHIA.

FOTO: DIVULGAÇÃO/ASCOM PC - GOVBA


